

# Indigna muerte de Magistrade

NATALIA VITELA

“Crimen pasional, mentira nacional”, vociferó una y otra vez el contingente de la comunidad LGTBTTTIQ+ que marchó anoche en la CDMX por la muerte de Jesús Ociel Baena Saucedo, Magistrade del Tribunal Electoral de Aguascalientes, y de su pareja Dorian Nieves.

Los inconformes exigieron que la FGR atraiga la investigación por este caso, luego de que la Fiscalía estatal afirmó que el móvil sería “un tema personal”.

Alrededor de las 22:00 horas, la movilización, que partió de la Estela de Luz, llegó a Palacio Nacional, donde los inconformes acusaron que la escena del crimen fue manipulada y que Baena ha sufrido una constante revictimización.

Ante ello, también pidieron la intervención de organismos internacionales. “No

Cientos de personas marcharon anoche para exigir que se esclarezca el deceso de Jesús Ociel Baena y su pareja, al desconfiar de la pesquisa en Aguascalientes



Alejandro Mendoza

**RECLAMO.** Una nutrida movilización partió desde la Estela de Luz y avanzó por Paseo de la Reforma hasta llegar al Zócalo, donde se exigió justicia por la muerte del Magistrade.

# REFORMA

...nismos internacionales. “Ya no creemos en las instituciones nacionales”, aseguraron.

Desde las 19:00 horas, miembros de la comunidad comenzaron a congregarse respondiendo a la convocatoria lanzada por la tarde en redes sociales.

Frente a la Estela de Luz colocaron mantas con los rostros de personas LGBTQ+ que han sido asesinadas y prendieron veladoras para honrar su memoria. También colocaron la fotografía del Magistrado.

Juan Carlos Yustis, del Colectivo Cadi, dijo que en las mantas estaban las imágenes de 500 personas, pero no se cuenta con un censo oficial y lamentó que la mayoría de los crímenes han quedado en la impunidad.

Tras una hora de pronunciamientos, en los que rechazaron las violaciones a sus derechos, así como la discriminación que viven día a día, los manifestantes decidieron marchar sobre Avenida Reforma rumbo al Zócalo.

“Vamos a exigirle al Presidente (López Obrador) que tome cartas en el asunto”, dijo Luis Cueto, líder de la organización Cuento Contigo.

“Tenemos que aceptar que fue un crimen de Estado. Tenemos que parar este odio que se vive en todo México. No podemos seguir siendo la sangre que se derrama en las banquetas”, agregó.

Carlos Vergara, activista y catedrático de la Facultad de Derecho de la UNAM, aseguró que la Fiscalía de Aguascalientes no tenía los elementos para determinar que se trató de un crimen pasional.

“Cuando se trata de personas en situación de vulnerabilidad la Fiscalía tiene la obligación de seguir los protocolos y sólo ha hecho que los medios de comunicación criminalicen a Ociel”, criticó.

Johan Fernández, quien se dijo ahijado de Baena y es asesor de la Comisión de Diversidad de la Cámara de Diputados, consideró que la Fiscalía toma a la comunidad como personas de segunda clase.

La exigencia fue replicada en al menos 25 ciudades del País, entre ellas Aguascalientes, Monterrey y Toluca.



Isaac Flores

Los manifestantes colocaron fotografías de Baena en inmediaciones de la Estela de Luz para honrar su memoria.

## @reformanacional

### Arturo Zaldívar @ArturoZaldivarL:

Lamento profundamente el fallecimiento de Jesús Ociel Baena. Perdimos una voz potente por la igualdad y los derechos de las personas LGBTQ+. Le Magistrado luchó con arrojo por una sociedad más igualitaria, en la que la diversidad sea celebrada y todes puedan encontrar la felicidad.

Me uno a la exigencia porque se esclarezcan los hechos a cabalidad. #JusticiaparaOciel.

### Felipe de la Mata Pizaña @fdelamatap:

Lamentamos profundamente la muerte del Magistrado Jesús Ociel Baena Saucedo. Exigimos enérgicamente su pronto esclarecimiento y que éste traiga justicia.

### Genaro Lozano @genarolozano:

Qué rabia y dolor esta noticia. DEP Jesús Ociel, gracias por tu trabajo y visibilidad. De verdad qué triste y preocupante noticia.

### Jenaro Villamil @jenarovillamil:

El crimen de odio por homofobia contra el Magistrado Ociel Baena y una persona más en Aguascalientes genera una ola de indignación y repudio social. Estamos ante la persistencia de un rechazo profundo a la diversidad de género. El odio mata. Exigimos una investigación profunda y eliminar esos discursos de revictimización, como aquellos que hablan de “crímenes pasionales”.

### Andrés Treviño @andtrelnun:

Los crímenes pasionales no existen, el prejuicio de quienes creen que no merecemos justicia por ser quienes somos sí. Por la memoria de LE magistradE Ociel exigimos verdad y justicia.

### Amnistía Int. México @amnistiamexico:

La visibilidad de le magistrado Ociel Baena Saucedo @ocielbaena como persona no binaria sentó un precedente en términos de inclusión en los espacios de participación política en México, y su liderazgo y compromiso por los #DDHH de las personas LGBTQ+ ha contribuido significativamente en el avance de esta agenda. Exigimos a la @fiscaliaAGS que lleve a cabo las investigaciones necesarias que esclarezcan este hecho considerando su identidad de género y su trabajo de defensa de la comunidad de la diversidad sexual.

# Exigen esclarecer la muerte de le magistrade Baena

Fiscal de Aguascalientes señala que, según los primeros reportes, **le magistrade y su pareja presentaban lesiones con objetos cortantes** y no hay indicios de que participara una tercer persona



## SALEN MILES EN EL PAÍS A EXIGIR JUSTICIA

Cientos de personas salieron anoche en las principales ciudades del país para recordar a le magistrade Jesús Ociel Baena y exigir que se esclarezca su muerte. La concentración más numerosa tuvo lugar al pie de la Estela de Luz, en la Ciudad de México, donde más de mil personas corearon ¡justicia!, ¡justicia!, ¡justicia!. Denunciaron también las amenazas y agresiones contra la comunidad LGBTQ+.

**XÓCHITL ÁLVAREZ** Corresponsal  
—[estados@eluniversal.com.mx](mailto:estados@eluniversal.com.mx)

**Aguascalientes.**— Jesús Ociel Baena Saucedo, magistrade del Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes, y su pareja sentimental, Dorian Daniel “N”, fueron encontrados sin vida con lesiones producidas con navaja de afeitar, dentro de su vivienda, en el coto Punta del Carmen del fraccionamiento Residencial Punta del Cielo, en el norte de esta capital.

La pareja había ingresado a su domicilio a las 1:16 horas del lunes 13 de noviembre, de acuerdo con las cámaras de seguridad. Siete horas después su empleada doméstica les halló sin vida y dio aviso a un policía estatal asignado como escolta del juzgador, quien se encontraba afuera.

El secretario de Seguridad del estado, Manuel Alonso García, dijo que la empleada doméstica encontró la puerta cerrada con llave y que los elementos de Seguridad Pública del estado, como primeros respondientes, encontraron las navajas de rasurar con las que las personas se pudieron haber lesionado. La Fiscalía General del Estado estableció la hipótesis de que “las lesiones pudieron haber sido provocadas entre ellos”.

El escolta no se encontraba en el sitio al momento de los hechos; le magistrade le había dado el fin de semana libre, por un viaje que realizó al estado de Oaxaca para participar en un evento político organizado por el Partido del Trabajo, y lo citó para que llegara a las 7:00 horas de este lunes.

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado le había asignado custodia para su seguridad personal por amenazas y mensajes de odio que había recibido, principalmente a través de redes sociales.

Militares, elementos de la Guardia Nacional y policías estatales custodiaban ayer el domicilio, en el que hasta anoche permanecían las cintas de restricción para la preservación de la escena de los hechos y las patrullas con elementos armados desplegados por la calle Circuito Akumal y Playa Bonita.

Al coto Punta del Carmen, de acuerdo con los guardias privados del fraccionamiento, nadie entra sin permiso y sin identificarse, y todo queda captado en las cámaras de video colocadas en la caseta y en las viviendas.

### La versión de la fiscalía

En la revisión del domicilio, los peritos no encontraron ninguna violación a las chapas y tampoco que alguna persona extraña haya entrado a la casa. Sólo ellos dos estuvieron ahí, afirmó el fiscal general del Estado, Jesús Figueroa Ortega, en rueda de prensa conjunta con Manuel Alonso García, secretario de Seguridad estatal.

“Hasta este momento, lo que podemos decir es que no hay huellas ni indicios para poder determinar si

una tercera persona diferente a los fallecidos estuviera en el lugar del crimen, y que en las dos plantas se encontraron huellas hemáticas.

“[Los cuerpos tenían] lesiones ocasionadas con, no sé si denominarlas armas o navajas, como ya las refirió, cortantes, objetos cortantes, y que éstas son las lesiones que provocaron precisamente la pérdida de la vida de estas dos personas”, expuso.

Agregó que el evento violento ocurrió entre las personas fallecidas. “La forma en que se encontraron los cuerpos también nos permite establecer que todo puede haber ocurri-

do entre ellos, es decir, que las lesiones pudieron haber sido provocadas entre ellos mismos, pero no estamos fijando una postura por parte de la fiscalía porque aún en este momento no estamos concluyendo con el levantamiento de indicios”, aseveró.

Precisó que hasta que se tenga completa la necropsia se conocerá la causa de la muerte.

El fiscal agregó que se activaron los protocolos de investigación con perspectiva de género, por la calidad de las personas fallecidas como integrantes de la comunidad LGBT. ●

---

**JESÚS FIGUEROA ORTEGA**  
Fiscal general del estado

“La forma en que se encontraron los cuerpos también nos permite establecer que las lesiones pudieron haber sido provocadas entre ellos mismos”

---